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令和4年12月定例会
❽ 一般質問
⓯ 教えてうなりくん！！

⓰  「高校生との意見交換会」の 
参加者を募集します！

❷ 12月定例会ハイライト
❹ 常任委員会審査レポート
❻ 特別委員会審査レポート
❼ 議案と審議結果一覧

ご成人おめでとうございます
　心地よい冬晴れの下、令和５年成人式が１月８日（日）
に行われました。３年ぶりに成田国際空港で開催され、
20歳を迎えた1,439人が新たな門出を迎えました。新成 
人は、旧友との再会に顔をほころばせ、久しぶりの会話
に花を咲かせていました。人生の節目を迎えた新成人の
皆さんが、彩りあるそれぞれの未来へ大きく羽ばたいて
いくことを願っています。



　令和4年12月定例会は、11月25日に招集され、12
月14日までの20日間の会期で開催しました。定例会
の初日には31議案が上程されました。
　一般質問は、11月29日から4日間、20人の議員が
登壇して行い、12月2日には議案1件を先議し、原案
どおり可決しました。5日からは各常任委員会、特別
委員会が開かれました。
　最終日には、議案30件と追加議案1件を原案どおり
可決し、閉会しました。

32議案を可決
令和4年度一般会計補正予算、玉造小学校長寿命化改修工事請負契約の締結など

月　　　　ハイライト12 定例会

　成田市独自の取り組みとして、令和4年度から、
多子世帯における子育てに対する経済的負担の軽減
を図るため、一定の要件を満たす場合に、市立の小
中義務教育学校に通う第3子以降の給食費を無料と
していますが、令和5年1月分の給食費から、対象
要件の緩和を行います。

（詳しくは、4ページへ）

第3子以降の学校給食費を
無料とする要件を緩和

　開港から44年を迎える成田空港は、更なる機能
強化により、旅客や貨物施設等における処理容量の 
大幅な向上が必要となること等から、集約型の「ワ 
ンターミナル」とする旅客ターミナルの再構築、航
空物流機能の高度化等に関して 、『新しい成田空港』
構想の検討を進めていくとのことでした。

（詳しくは、6ページへ）

『新しい成田空港』構想を
検討

【12月定例会の日程】
月　日 内　容

11月25日（金）本会議（開会、会期の決定、全議案一括上程）
29日（火）本会議（一般質問）
30日（水）本会議（一般質問）

12月 1日（木）本会議（一般質問）

2日（金）本会議（一般質問、議案審議、議案質疑、委
員会付託）

5日（月）新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会、 
建設水道常任委員会

6日（火）空港対策・機能強化等推進特別委員会、 
教育民生常任委員会

7日（水）経済環境常任委員会
8日（木）総務常任委員会

14日（水）本会議（会議録署名議員指名、議案審議、閉
会）

　雨宮真吾議員から令和4年11月21日付で辞職願が提出されました。地方自治法第126
条（注1）ただし書の規定により、同日付で議長がこれを許可しました。議員の辞職について

（注1）地方自治法第126条…普通地方公共団体の議会の議員は、議会の許可を得て辞職することができる。但し、閉会中においては、議長の許可を得て辞職することができる。
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コロナ禍
か

における電力・ガス・食料品等の価格高騰に対する支援策や
抗原検査キットの購入費用を助成する支援策などを実施

成田市独自の支援策に関する
予算を可決

市内農家の経営を支援
　肥料の価格高騰により、経営に影
響を受けている農業者を支援するため、
令和4年度から令和5年度にかけての肥
料費高騰分の1割に相当する額を給付し
ます。
※詳しくは農政課（TEL 20-1541）へ。

抗原検査キットの購入費用を助成
　新型コロナウイルス感染症と季節性インフルエンザの
同時流行により、発熱外来が逼

ひっ

迫
ぱく

し、医療機関を速やか
に受診できない場合に備えて、令和５年１月末を期限と
して、自己検査をするための抗原検査キットの購入費用
を助成しました。
※詳しくは健康増進課（TEL 27-1111）へ。

食物アレルギー等に対応する 
保護者の負担を軽減

　食物アレルギー等の対応に係
る経済的負担を軽減するため、
食物アレルギー等を理由に学校
給食の代替えとして毎日弁当を
持参している児童生徒の保護者
に対し、助成金を支給します。
※詳しくは学校給食センター（TEL 27-9449）へ。

その4

その5

その6

子育て世帯へうなりくんWAONカード
を交付

　子育て世帯の家計負担を軽減し、
将来を担う子どもたちを支援する
とともに、キャッシュレス化を促
進するため、ゼロ歳児から高校生
相当年齢の子どもを対象に、5,000円分の電子マネーを
チャージしたうなりくんWAONカードを交付します。
※詳しくは企画政策課（TEL 20-1500）へ。

保育施設等へ給付金を支給
　燃料費等の高騰対策として、市内の私立保育園、家庭
的保育事業所、小規模保育事業所、事業所内保育事業所、
私立幼稚園、認定こども園、認可外保育施設に対し、こ
れまでどおりの保育環境や保育サービスの提供が行われ
るよう、給付金を支給します。
※詳しくは保育課（TEL 20-1607）へ。

障がい福祉・介護サービス事業者へ 
支援金を支給

　エネルギー価格等の物価高騰による影響を受けている
市内に事業所を有する障がい福祉サービス事業者や介護
サービス事業者等に対し、安定的な事業の継続を支援す
るため、支援金を支給します。
※詳しくは
障がい福祉サービス事業者は

障がい者福祉課（TEL 20-1539）へ。
介護サービス事業者は高齢者福祉課（TEL 20-1537）へ。

その1

その2

その3

TEL ／市外局番の記載のないものは「0476」です

ピックスト

※見ることができる期間は令和6年1月31日までです。ご了承ください。

　スマホアプリ「COCOAR」をインストールして、本紙の 
表紙にかざすと、撮影にご協力いただいた新成人の晴れ姿の 
スライドショーが始まります。
　成田の未来を担う新成人の笑
顔を、ぜひご覧ください。
　成田市議会ホームページに掲
載された議会だよりからも、読
み取ることができます。

アプリアイコン

COCOAR

iOS・Android対応

新成人の晴れ姿がスマートフォンで見られます
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物価高騰に対する市独自の 
支援策を実施
　議案9件をいずれも可決しました。所
管事務について1件の報告を受けました。
議案
令和4年度一般会計補正予算
　子育て世帯における家計負担の軽減
等を図るため、高校生相当年齢までの
子の世帯主に対し、5,000円分の電子
マネーを入金した、うなりくんWAON
カードを交付するための経費として1
億1,094万7,000円、妊娠届出や出生
届出を行った妊産婦等に対し、出産育
児の経済的負担軽減を図るための助成
を行う経費として1億1,343万8,000円
の増額となるなど、補正後の予算額は
685億1,886万7,000円となります。
主な質疑

Q 現金給付や商品券などの手法が
ある中で、うなりくんWAON

総務常任委員会
カードの交付に至った経緯は。

A うなりくんWAONカードは全
国のWAON加盟店で利用する

と、支払金額の0.1％が本市へ寄付さ
れることとなっている。物価高騰の折、
子育て世帯の家計負担の軽減を図るこ
とに加え、キャッシュレス化の推進や、
市への寄付効果があるカードを普及促
進させていくことで、市の歳入増加を
も目指していくといった複数の政策効
果が期待できることから、うなりくん
WAONカードを交付することとした。

地方公務員法の一部を改正する法律の
施行に伴う関係条例の整備に関する条
例の制定
　職員の定年年齢を65歳へ引き上げ
ることを目的とした、地方公務員法の
一部を改正する法律が令和5年4月1日
から施行されることに伴い、役職定年
制（注2）の導入や60歳に達した職員の給
料月額を7割水準とするなど、諸制度
について規定するため、関係条例を改
正および廃止します。
主な質疑

Q 職員の定年を段階的に65歳に
引き上げることにより、新規採

用の職員数に影響はないのか。

A 職員間のバランスや計画的な人
員配置、人材育成の観点から、

今後10年間で見込まれる退職者数を
平準化し、新規採用職員を確保しなが
ら、適正な定員管理を行っていく。うなりくんWAONカード

居宅訪問型児童発達支援を開始
　議案9件をいずれも可決しました。
所管事務について7件の報告を受けま
した。
議案
こども発達支援センターの設置及び管
理に関する条例の一部改正
　外出することが著しく困難な重度の
障がい等のある児童の居宅を訪問し、
日常生活での基本的な動作の指導、知
識技能の獲得などの支援を継続的に行

う、居宅訪問型児童発達支援の事業を
令和5年4月1日から開始します。
主な質疑

Q 訪問する職員の体制は。

A 人員は現在のこども発達支援セ
ンターの職員で対応し、保育士

と障がい特性に合った児童に対応する
ための職員の2名体制で対応する。
所管事務
第3子以降の学校給食費の無料措置に
係る要件の緩和
　現在、市独自の取り組みとして、多
子世帯における子育てに対する経済的
負担の軽減を図るため、22歳以下の
子を3人以上扶養するとともに、就学
させている保護者が一定の要件を満た
した場合、市立の小中義務教育学校に
通う第3子以降の給食費を無料として
います。千葉県が令和5年1月より、3

教育民生常任委員会
人以上の子を扶養する世帯で被扶養者
のうち、第3子以降の学校給食を無償
化する市町村に対し、その経費の2分
の1を補助する、多子世帯における公
立学校給食の無償化支援事業を開始す
ることから、令和5年1月分の給食費
より、22歳以下の要件や就学の要件
を不要とする対象要件の緩和を行うと
のことでした。
食物アレルギー児等学校給食費相当額
助成制度の創設
　アレルギー等の理由により弁当を持
参している第3子以降の子の公立学校
給食費相当額を市町村が保護者に対
して補助する場合、その経費の2分の
1が千葉県より補助されることに伴い、
令和5年1月分より助成を開始すると
のことでした。また、第1子、第2子
についても、市独自の支援策として助
成を行うとのことでした。こども発達支援センター

（注2）役職定年制…管理監督職に勤務上限年齢を設ける制度。

常任　委員会
委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
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市営駐車場にキャッシュレス
決済を導入
　議案10件をいずれも可決しました。
所管事務について4件の報告を受けま
した。
議案
成田市駐車場の設置及び管理に関する
条例の一部改正
　商店街での買い物等の利便性向上や
交通渋滞の緩和、交通安全を図ること
を目的に設置している、成田市第一（花
崎町）・第二（上町）・第三（幸町）駐車場
について、周辺の民間駐車場より料金
設定が低額となっていることに加え、
令和5年度から、整備体制の強化や利
用者の利便性向上を目的としたキャッ
シュレス決済を導入することに伴い、
指定管理料の増額が見込まれることか
ら、駐車場の料金体系の見直しを行い
ます。

経済環境常任委員会
主な質疑

Q キャッシュレス決済を導入する
とのことだが、費用対効果をど

のように考えているのか。

A 導入当初の機器の設置、導入後
の決済手数料などの一定の費用

は発生するが、駐車場利用者の精算時
における時間の短縮が図られるなど、
利便性が向上することで、より多くの
方に利用していただけるものと考えて
いる。また、指定管理者における精算
機の釣り銭管理などの効率化が図られ

る効果もあると考えている。
所管事務
食育推進計画の策定
　平成29年度に改定した第2次計画が、
令和4年度に計画期間が満了すること
から、一般市民や学生、外国人の一部
を対象に実施したアンケート調査に加
え、10歳代後半から20歳代前半の若
い世代の食に関する意識を把握するた
めに開催した、国際医療福祉大学や
ANAグループとのワークショップ（注3）

で得られた意見をもとに、第3次計画
を策定するとのことでした。現計画の
基本理念を継承し、十分な成果を得ら
れなかった目標や課題への対応、新た
な取り組みを盛り込むことで、市民一
人一人が望ましい食生活や正しい知識
を身に付け、生涯にわたって元気に暮
らせるまちを目指して、食育を推進し
ていくとのことでした。

電気料の高騰に伴い経費を増額
　議案3件をいずれも可決しました。所
管事務について6件の報告を受けました。
議案
水道事業会計補正予算
　原水および浄水費における電気料
の高騰に伴う増額分として、3,934万
3,000円を増額します。また、令和5
年度の維持管理や運営に関する委託な
どについて、令和4年度中に契約事務
を行う必要があることから、債務負担
行為（注4）を設定します。
主な質疑

Q 今回設定する債務負担行為にお
いて、業務委託料の限度額は増

額しているのか。

A 労務単価や材料の価格上昇に伴
い、令和4年度と比較して、設

計金額ベースで約8％上昇している。
所管事務
空家等対策計画の策定
　平成29年度に策定した空家等対策
計画が、令和4年度に計画期間が満了
することから、これまでに実施してき
た所有者等に対する意識啓発や空き家
パトロールのほか、空き家バンク（注5）

の設立・活用などの取り組みについて
検証するとともに、人口推計や統計調
査、空き家の実態調査結果を整理し、
課題の見直しを行い、第2次計画を策
定するとのことでした。平成20年か
らの10年間では、一戸建て住宅を所
有している75歳以上の単身高齢者は
倍増しており、今後も空き家数が増え
ることが予想されていることから、単
身高齢者が所有している住宅の今後に
ついて、居住しているうちから考えて

建設水道常任委員会
もらう、行動してもらうなどの意識啓
発が重要であるとのことでした。第2次
計画では、空き家対策パンフレットの
配布や無料相談会を実施することで空
き家化の予防を図るとともに、空き家
バンクの活性化により、空き家の流通・
活用を促進するほか、固定資産税の住
宅用地特例解除の検討や補助制度創設
の検討を行い、特定空き家化の予防を
図るなど、管理不全な空き家化の抑制・
減少を目指していくとのことでした。

（注4）債務負担行為…予算は単一年度で完結することが原則であるが、将来にわたる支払い義務に対応するため、あらかじめ後年度の債務を約束する行為。
（注5）空き家バンク…成田市内の空き家の利活用を目的として、市内に住宅を所有しており、賃貸や売買をしたいと考えている空き家所有者の方に物件を登録してもらい、その後、
登録された物件の情報を市のウェブサイトで公開し、移住等を考えている方に紹介する仕組み。

空き家バンクに登録された建物の例

成田市第一駐車場（花崎町）
（注3）ワークショップ…参加者の主体性を重視した体験型のグループ学習、講座、研究集会等。

常任　委員会
委 員 会 審 査 レ ポ ー ト ※�本会議で委員会に付託された

主な議案と審査内容の概要お
よび報告された内容の一部を
要約して紹介します。
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空港対策・機能強化等推進特別委員会
日本の産業や観光の 
国際競争力強化のために
報告
成田空港の現状等
　旅客数の推移は、国際線・国内線と
もに回復傾向にあり、貨物取り扱い実 
績の推移は、記録的な円安等により、直
近の数値はやや減速傾向にあるものの、
高い水準を維持しているとのことでした。
水際対策の現状は、10月11日に新規入
国者数の上限の撤廃や個人旅行が解禁
されており、原則全ての入国者および
帰国者について、出発の72時間前まで
に取得した検査証明書を提示すること
で、入国時の検疫検査を実施せず、入
国後の自宅待機を求めない措置が継続
しているとのことでした。
『新しい成田空港』構想
　開港から44年を迎える成田空港は、

更なる機能強化により旅客や貨物施設
等の処理容量の大幅な向上が必要とな
ることや、施設の多くは1970年代に
整備され、老朽化が深刻な問題となっ
ていること等から、旅客ターミナルの
再構築や航空物流機能の高度化、空港
アクセスの改善、近隣地域との一体的
な発展等に関して、『新しい成田空港』構
想の検討が必要な状況とのことでした。 
構想検討会では、更なる機能強化を推
進すること、旅客ターミナルを再構築

し集約型の「ワンターミナル」を目指す
こと、航空物流機能を集約し効率的で
環境に配慮した新貨物地区を整備する
こと、空港内のスムーズな道路アクセ
スを整備するとともに、都心や周辺地
域等との道路アクセスの向上と鉄道ア
クセスの改善を目指すことを『新しい
成田空港』構想のコンセプトとしており、
今後、検討を進めるとともに中間取り
まとめを行い、周辺市町に対しその内
容を説明する予定とのことでした。
主な質疑

Q 空港内や周辺地域の道路アクセ
スの向上に関する協議の状況は。

A 成田空港の道路アクセスに関し、
一部において協議を始めている。

空港内道路は空港会社でしっかりと整
備し、周辺道路の整備は千葉県や各市
町の関係者と緊密に連携していきたい。

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
特別委員会

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会

令和5年度の市場運営に向けて
　議案1件を可決しました。1件の報
告を受けました。
議案
公設地方卸売市場特別会計補正予算
　令和5年度の施設維持管理委託につ
いて、債務負担行為を設定します。
主な質疑

Q 債務負担行為を設定する理由
は。

A 自家用電気工作物の保守点検等、
市場の維持管理に関する契約8

場内事業者からは、新たにサツマイモ
の輸出取引を開始されたことや、バイ
ヤーから要望のあった冷凍水産物の調
達に向けた調整を進めているとの報告
があったとのことでした。

件について、令和5年度当初から必要
な対応が行えるよう、令和4年度中に
契約事務を行うために設定する。
報告
卸売市場の再整備および輸出拠点化推
進事業
　12月28日から30日にかけて、成田
楽
らく

市
いち

年末特別大売り出しを開催し、青
果物や水産物の大売り出しのほか、精
肉、漬物、日本酒等の販売やキッチン
カーの出店を予定しているとのことで
した。また、千葉県主催の台湾向け輸
出商談会が新生成田市場で開催され、

駅から遠い第3ターミナル（連絡通路）

成田楽市年末特別大売り出し

　JR成田駅西口周辺は、通勤者や通学者も含めた多くの人々が行き交う
駅前空間となっていることから、駅利用者の利便性の向上やバリアフリー
化の推進、駅前にふさわしいにぎわいや交流が創出される施設整備などの
要望事項を取りまとめ、市に提出しました。

JR成田駅西口・赤坂センター地区整備調査特別委員会

「JR成田駅西口市有地活用推進事業」に関する
要望書を提出しました

JR成田駅西口
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議案と審議結果一覧
議 

案 

番 

号

件　名
（件名は一部省略しています）

議 

決 

結 

果

政友クラブ 豪政会 リベラル 公明党 共産党 虹
小
髙
　
夕
佳

葛
生
　
孝
浩

眞
野
　
義
行

藤
﨑
　
勇
一

伊
達
　
孝
紀

鳥
海
　
直
樹

星
野
慎
太
郎

神
﨑
　
　
勝

秋
山
　
　
忍

荒
木
　
　
博

村
嶋
　
照
等

石
渡
　
孝
春

宇
都
宮
高
明

鬼
澤
　
雅
弘

飯
島
　
照
明

小
山
　
　
昭

神
﨑
　
利
一

上
田
　
信
博

大
和
　
義
己

海
保
　
茂
喜

伊
藤
　
竹
夫

油
田
　
　
清

一
山
　
貴
志

水
上
　
幸
彦

大
倉
富
重
雄

荒
川
さ
く
ら

鵜
澤
　
　
治

会
津
　
素
子

議　案
1

個人情報の保護に関する法律等の施行
に伴う関係条例の整備に関する条例の
制定

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ × × ×

2 成田市個人情報の保護に関する法律施
行条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ × × ×

3
成田市行政手続における特定の個人を識
別するための番号の利用等に関する法律
に基づく個人番号の利用及び特定個人情
報の提供に関する条例の一部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ × × ×

4
地方公務員法の一部を改正する法律の
施行に伴う関係条例の整備に関する条
例の制定

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

5 非常勤特別職の職員の報酬及び費用弁
償に関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

6 一般職職員の給与に関する条例の一部
改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

7 議会の議員の議員報酬及び費用弁償等
に関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ × × ×

8 特別職の職員の給与に関する条例の一
部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ × × ×

9 成田市こども発達支援センターの設置
及び管理に関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

10 成田市駐車場の設置及び管理に関する
条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ × × ○

11 成田市立玉造小学校長寿命化改修工事
（建築工事）請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

12 成田市立玉造小学校長寿命化改修工事
（電気設備工事）請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

13 成田市立玉造小学校長寿命化改修工事
（機械設備工事）請負契約の締結 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

14 訴えの提起（着服生活保護費返還請求事
件） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

15 指定管理者の指定（下方青年館外35施
設） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

16 指定管理者の指定（第一駐車場外2施設） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ 除 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ × × ○

17 指定管理者の指定（豊住ふれあい健康館
外1施設） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

18 指定管理者の指定（豊住第1スポーツ広
場外11施設） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

19 指定管理者の指定（成田クリーンヒル多
目的広場） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

20 指定管理者の指定（八富成田斎場） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
21 指定管理者の指定（いずみ聖地公園） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
22 指定管理者の指定（ペット火葬場） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○
23 指定管理者の指定（ペット墓地） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

24 令和4年度成田市一般会計補正予算（第7
号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

25 令和4年度成田市一般会計補正予算（第8
号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

26 令和4年度成田市国民健康保険特別会計
補正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

27 令和4年度成田市公設地方卸売市場特別
会計補正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

28 令和4年度成田市農業集落排水事業特別
会計補正予算（第2号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

29 令和4年度成田市水道事業会計補正予算
（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

30 令和4年度成田市簡易水道事業会計補正
予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

31 令和4年度成田市下水道事業会計補正予
算（第2号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

32 令和4年度成田市一般会計補正予算（第9
号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○

※○＝賛成、×＝反対、除＝除斥、欠＝欠席　※ 議長（荒木　博）は採決に加わりません。 
※会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑。
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　市政に関する一般質問は、11月29日から12月2日までの4日間行われ、
20人の議員が登壇しました。質問と答弁の内容を要約して掲載していま
す。また、集団感染発生の防止や感染リスク軽減のため、議場への出席議
員を調整しました。なお、飛

ひ

沫
まつ

飛散防止パネルが設置された演壇等では、
マスクの着用は自由としています。

一般
質問

一般質問…議員が市政の方針
や考え方を市長などに聞くも
のです。

議員横にあるQRコードを
読み取ると、一般質問の
動画をご覧いただけます。

ここが

知りた
い！

　学生の奨学金返済に当たっては、
3カ月以上の滞納が2.8％と、返済に
苦しんでいる実態が示されており、
その結果として、結婚や出産などの
ライフプランを諦めるなどの事例も
明らかになっている。国では、地方
自治体が行う奨学金返還支援の取り
組みを若者の地方定着に有効な施策
として位置付け、推進している。千
葉県内においても、千葉市、松戸市、
館山市、白井市などが奨学金返還
支援に取り組んでいる。若者の定住
については、あらゆる方向からしっ

　本市だけでなく、全国の自治体に
共通して構造的に人口が減少するこ
とを考えると、何が何でも人口を増
加させるという考え方には限界があ
る。いつまでも住みやすいまちとし
て、20年のスパンにおける人口減
少社会に見合った新しい社会経済モ
デルを検討する必要があると考える
が、見解を伺う。

かりと向き合う必要があると考える
が、奨学金返還支援制度の導入につ
いて、どのように考えているのか。
　奨学金返還支援制度は、進学を
きっかけとして地方から転出した若
者を再び地方へ呼び戻す効果や、企
業の人材確保、離職の抑制にもつな
がる効果が期待される。今後の成田
空港の更なる機能強化の進展などに
より、空港関連企業をはじめとした
雇用の創出が見込まれることから、
空港従事者等の人材の確保は大変重
要であると認識している。本市の現

　人口減少社会においても、本市が
持続的に発展していくことができる
よう、既存の観光資源の活用や磨き
上げ、新たな観光資源の掘り起こし
などを行うとともに、国際医療福祉
大学の開学や大学病院の開院、新生

状としては、20代前半では転入が
増える一方、20代後半から30代に
かけては転出が増える傾向にあるこ
とから、本市の実情を踏まえた施策
について、今後、検討していく。
▶人事院勧告と会計年度任用職員（注6）

の処遇改善について
▶児童ホームでの長期休暇中の弁当
の提供について

成田市場の開場などに加え、成田空
港の更なる機能強化の進展や圏央道
の開通などの機会を的確に捉え、今
後も引き続き子育て支援施策の充実
や住環境の整備などによる定住人口
の維持、増加を図りつつ、観光施策
やスポーツツーリズムのより一層の
推進と企業立地の促進をはじめとし
た交流人口や昼間人口の増加を図る
ための取り組みを進め、本市のさら
なる発展につなげていく。
▶教育委員会事務局の教員出身者の
人事について

学生の奨学金返済が社会問題となる中、返還支援を

新しい社会経済モデルの検討は

問

問

答

そ
の
他
の
質
問

そ
の
他
の
質
問

油
ゆ

田
だ

　清
きよし

 議員

鳥
と り

海
う み

直
な お

樹
き

 議員

（注6）会計年度任用職員…多様化する行政需要に対応するため、職員の補助として1会計年度内を任期として任用される一般職の非常勤職員。

答
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ここが知りたい　一般質問

（注7）スマートインターチェンジ…高速道路の本線やサービスエリア、パーキングエリア、バスストップから乗り降りができるように設置されるインターチェンジ。

（注8）コンパクト・プラス・ネットワーク…人口減少・高齢化が進む中、特に地方都市においては、地域の活力を維持するとともに、医療・福祉・商業等の生活機能を確保し、
高齢者が安心して暮らせるよう、地域公共交通と連携して、コンパクトなまちづくりを進めること。

　人口増加、産業促進に向けた新た
なまちづくりとして、本市では空港
周辺である吉倉・久

く

米
め

野
の

地区と東
とう

和
わ

田
だ

南部地区の土地区画整理事業を予
定しており、これらの新たなまちづ
くりは、地域の発展、さらには市の
発展につながるものと地元住民は考
えている。両土地区画整理事業と合
わせて東和田南部地区で構想されて

　立地適正化計画は、人口減少、少
子高齢化が進む社会情勢の中で、将
来にわたり持続可能なまちづくりを
実現するため、都市全体における都
市機能や居住機能の誘導、公共交通
の充実を目指す包括的なマスタープ
ランとして策定している。まちなか
のにぎわいと生活サービス水準の維
持、都市インフラなどの既存ストッ

いるスマートインターチェンジ（注7）や、
市道東

あずま

町
ちょう

吉倉線および吉倉川栗2号
線の幹線道路整備の進

しん

捗
ちょく

状況は。
　両土地区画整理事業の骨格を形成
し、交通需要の増加への対応や国際
医療福祉大学成田大学病院へのアク
セス性向上など、本市の将来交通網
において重要な役割を担うものとし
て、市道東町吉倉線および吉倉川栗
2号線の整備を検討しており、現在、
道路計画の確定に向けて、測量調査
や設計業務に取り組んでいる。また、
広域交通網の拡充に向けて東関東自

療機関が発熱外来に指定されており、 
そのうちかかりつけ以外の患者も広
く診察対象としている医療機関が7カ
所となっている。このため、発熱な
どの症状で医療機関を受診したいと
いう問い合わせがあった際には、まず 

クを有効活用し、安全性・快適性の
高い市街地に居住を誘導する考え方
により、居住誘導区域を設定してい
るが、居住誘導区域外の今後の在り
方についての見解は。
　立地適正化計画の趣旨としては、
長期的な視点で、居住誘導区域外か
ら緩やかに居住誘導区域内へ居住を
誘導するといった考え方ではある
が、現在、居住誘導区域外に住んで
いる方々の生活環境にも配慮する必
要がある。このことから、居住誘導
区域外においても、地域の特性に応

動車道に構想するスマートインター
チェンジについては、（仮称）東和田
南部土地区画整理事業の計画区域内
に位置することから、東和田南部地
区において、将来の計画的な土地利
用の促進を図り、新たな産業機能の
立地誘導を確実に推進する上でも、
一体的に整備を進める必要があると
考えており、現在、道路計画と並行
して、国や県、関係機関との協議を
進めているところである。
▶市道西三里塚大清水線について
▶空き家対策について

はかかりつけ医に相談するよう案内
し、かかりつけ医がいない場合など
には、お住まいの近くやかかりつけ
以外の患者も受診可能な発熱外来を
案内するなど、相談した方が可能な
限り速やかに受診ができるよう対応
している。
▶本市における感染状況は
▶熱が出た場合、まずとるべき行動は

じたゆとりある快適な居住環境を維
持し、形成するために、上位計画で
あるNARITAみらいプランや都市計
画マスタープランなどに基づいて、
それぞれの地域における利便性の確
保やアクセス性の向上などの取り組
みを進めていく。
▶住み心地満足度調査における地域
ごとの見解は
▶公共交通機関の利用者を増やすた
めの取り組みは
▶コンパクト・プラス・ネットワーク
（注8）の考え方における本市の課題は

将来を見据えたまちづくりを

本市の新型コロナ・インフルエンザ同時流行対策は

まちづくりにおける今後の展望は

問

　医療関係者の間では、新型コロナ
ウイルスの感染拡大の第8波に突入
したと言われているが、感染拡大の
中で頼りとする市内医療機関との協
力体制は。また、発熱外来の状況は。
　同時流行に備えた医療体制の確
保に向けて、成田市医師団に対し、発
熱外来の医療機関の拡充を依頼すると
ともに、医療の逼迫が懸念される状況
になった場合の外来受診について情報
共有を行った上で、対策を協議し、検
査キット購入助成事業を本定例会に提
案している。また、市内には16の医

問

問
答
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い し
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た か
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は る

 議員
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 議員
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ここが知りたい　一般質問

　子育て支援団体の成田おむすびプ
レーパークでは、月に2回、赤坂公
園で子どもたちの遊び場としてプ
レーパークを開催しているが、大人
や子どもから月2回の開催は少ない

　交通公園は、園内に信号や道路標
示など、実際の道路を再現した環境
が整備された公園である。遊びなが
ら交通ルールを学習することがで
き、子どもの交通安全教育に大きく
貢献している。現在、公園について
は、機能や管理の在り方の見直し、
公園の活用・活性化が議論されてい
る中で、親子が屋外で楽しみながら

　郊外においては、人口減少に伴い、
地域コミュニティが今後も存続でき
るのか、安心した市民生活が送れる
のかという危機感を抱えている方が
非常に多い。本市における持続可能
なまちづくりに向けて、今後も郊外
で市民生活を送っていくためのより
身近な支援策は。
　郊外において社会生活を維持して

といった声が届いている。川崎市子
ども夢パークは、川崎市子どもの権
利に関する条例を基につくられた常
設型の施設であり、市内外から多く
の利用者が訪れている。成田ニュー
タウンにも常設型のプレーパークの
整備が必要と考えるが、見解は。
　プレーパークでは遊びの中でさま
ざまな体験ができることが期待され、
自己実現に寄与するなど、子どもの
健全育成に好ましい効果があるもの
と考えている。川崎市子ども夢パー
クのような施設の常設化は、土地の

交通ルールを学ぶことができる有意
義な公園になると考えるが、交通公
園の設置について、市の見解は。
　交通公園については、国土交通省
の交通公園設置運営要領により、配
置や施設規模についての基準が定め
られている。本市には、その基準に
基づく交通公園はないが、花崎町の
栗山公園には、D51型蒸気機関車の
展示やミニSLを運行するための軌道
などの交通施設があることから、隣
接する形で道路や横断歩道などを併
せて設置し、交通公園の機能を有す

いくために、まずは交通手段の確保
が重要であることから、今後もコミュ
ニティバスやオンデマンド交通をは
じめとした市内の交通利便性のさら
なる向上に向けた検討を重ねていく。
また、市内でスーパーを展開する事
業者と協定を締結し、移動スーパー
を運行していただくとともに、市内全
ての地域包括支援センターに配置し
た生活支援コーディネーターが中心
となり、買い物に行くことが難しい市
民への買い物支援を行っている。さ
らに、各種証明書のコンビニ交付を

選定やアクセス方法、子どもたちが
安全に活動するための運営方法と
いった課題があることから、市内の
公園施設それぞれの特性も踏まえ、
先進事例などを参考に検討していく。
▶赤坂公園をPark-PFI（注10）で再生を
▶シニア健康カレッジのより一層の
普及を

▶給食費の無料化に向けた進捗状況は

る施設を整備することで、交通安全
教育を行う場所としての提供も可能
と考えられる。公園の新規整備や更
新に当たっては、従来の公園機能に
とらわれず、多様な機能の検討が必
要と考えており、交通公園の機能の
導入についても調査研究していく。
▶地区によってはオンデマンド交通（注9）

よりタクシー券の補助が有効では
▶印旛沼自転車道へつなぐ成田エリ
アのサイクリングロードの整備は

▶空港周辺の開発に関する民間需要
をどの程度把握しているのか

はじめとした各種行政手続きが身近
な施設で行えるようなサービスの提
供についても、DX（注11）の推進と併せ
て一層の進展を図っていく。今後も、
郊外において安心した市民生活が送
れるよう、市民へのきめ細かな支援
策を講じていきたいと考えている。
▶維持管理費の削減を目指した市道
の除草作業について

▶観光地域づくり法人（DMO）（注12）

の設立について現状と課題は
▶鳥獣被害対策としてイノシシ対策
の強化を

子どもたちの冒険遊び場「プレーパーク」の常設を

交通ルールを学びながら親子で楽しめる公園を

郊外における地域振興策は

問

問

問

伊
い
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と う

竹
た け
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 議員
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ろ う

 議員

小
お

髙
だ か

夕
ゆ う

佳
か

 議員

（注10）Park-PFI…公園において飲食店、売店等の施設を設置・運営する民間事業者を公募により選定する制度。

（注9）オンデマンド交通…利用者の予約に応じて運行する乗り合い型の公共交通サービス。

（注11）DX…デジタルトランスフォーメーション。ICTの浸透が人々の生活をあらゆる面でよりよい方向に変化させること。
（注12）観光地域づくり法人（DMO）…地域の多様な関係者を巻き込みつつ、科学的アプローチを取り入れた観光地域づくりを行う舵取り役となる法人。
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そ
の
他
の
質
問

そ
の
他
の
質
問

答

そ
の
他
の
質
問

成田市議会だより　みんなのなりた　No.111　2023.2.110



ここが知りたい　一般質問

　文部科学省が令和3年度に実施し
た調査で、いじめ認知件数が61万
5,351件で過去最多を記録したこと
が分かった。不登校も24万人を超
えて過去最多となり、教育現場の大
きな課題に浮上している。ICT教育
の進捗とネットいじめ、不登校対策
としてのオンライン授業や不登校特
例校の可能性など、いじめ防止対策

　児童数の減少で、遠山小学校は複
式学級（注13）を有する学校規模となっ
ているが、今後の見通しは。また、
児童数の増加が見込まれる三里塚小
学校、本城小学校を含めて、遠山中
学校区として通学を認める考えは。
　現在、遠山小学校では、学級数に
応じて配置される増

ぞう

置
ち

教員がおり、
その教員が学級担任となることで複

推進法が施行されても相変わらず続
く、いじめ・不登校の過去最多への
対応について伺う。
　ICT教育の推進がネット上でのい
じめにつながることのないよう、各
学校では、発達段階や学校の実態に
応じた情報モラル教育を行っている。
教育委員会としても、ネットトラブ
ルについて、最新の情報を各校と共
有し、今後もさまざまな問題の未然
防止や早期の対応に努めていく。ま
た、各学校でも、保健室への登校や
時間をずらしての登校に応じるなど、

もたちの通学路の安全確保は重要課
題と考えるが、今後の通学路安全対
策の推進に向けた市長の考えは。
　多くの生徒が自転車通学してい
る、遠山中学校の朝の通学状況を自
ら直接確認すべく、学校に関係する
方々と共に現地視察を行い、改めて
その危険性や早期改善の必要性を認
識したところである。本市では成田
市通学路交通安全プログラムに基づ
き、警察をはじめ関係機関が横断的
に連携しながら、ソフト・ハードの
両面から対策に取り組んでおり、引

式学級を解消している。令和5年度
以降、当面の間は全校児童40名前
後の規模で推移していくが、将来的
には、社会的要因により大きく変動
することも考えられる。教育委員会

児童生徒や家庭の実情に合わせて柔
軟に対応していることから、学校復
帰や社会的自立に向けた支援を行う
ふれあいるーむ21を活用しつつ、オ
ンライン授業での積極的な学習支援
を推進し、児童生徒の個別の実態に
合わせた居場所づくりなどの円滑な
運営に向けて対応していく。
▶成田空港と騒音地域との共生共栄
を目指すためには

▶公共施設の計画変更と検証は
▶オンデマンド交通の在り方を再構
築するには

き続き通学状況や地域の実態に応じ
た効果的な対策が一刻も早く実施さ
れるよう、積極的に取り組んでいく。
▶三里塚・本城地区から国際医療福祉
大学成田病院への公共交通の充実を

▶大栄地区・下総地区のスクールバ
スの停留所の見直しについて

▶なりたいきいき百歳体操と地域介
護予防活動支援事業について

としては、今後も小規模学校の児童
数の推移を注視しながら、その良さ
を生かした学校教育が推進できるよ
う適切に支援していく。また、入学
予定児童数の多少の増減はあるが、
小規模化が著しく進行し、複式学級
が増えることはないものと考えてお
り、指定学校変更については、現行
の許可基準に基づき対応していく。
▶『新しい成田空港』構想の中に、リ
ニアモーターカーの提案を

▶土屋、幸町のバス運行減便について
▶本市の介護人材の現状について

相変わらず続く、いじめ・不登校への対応は

通学路安全対策の推進に向けた考えは

小規模学校である遠山小学校の今後の見通しは

問

　11月28日の朝、遠山中学校の通
学路で交通量の多い県道成田松尾線
の新駒井野入り口のT字路を市長と
共に視察した。将来の宝である子ど
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（注13）複式学級…2つ以上の学年で構成される学級。

創立120周年の遠山小学校

市長が自ら横断旗を持って、遠山中学校の 
朝の通学状況を確認
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ここが知りたい　一般質問

　コロナ禍の育児支援の縮小で、「子
育て中の親同士でつながれない」「相
談相手がいない」「親子で過ごせる居
場所がない」との声があり、親の孤
立が心配である。一人で育児をして
いると、不安になり、ストレスもた
まる。そのような親がリフレッシュ
する目的で一時保育を利用し、自分
の時間を持つことは、気持ちにゆと
りを持って笑顔で育児ができること
に加え、保育士にも気軽に相談がで
きる。一時保育の利用促進のための
取り組みと利用料減免についての考

　「誰一人取り残されない人に優し
いデジタル社会」の実現に向けて、
行政側の市民に対するDX推進のア
プローチは必須だが、住民等がおの
おのの立場で相互に協力し、身近な
場所で身近な人からデジタル機器・
サービスの利用方法を学ぶことがで
きる環境づくりも必要である。その
ためには、住民相互の共助の母体と

　下総地区のビバランド集合団地に
おいて、私道（注14）の維持管理は負担
が大きく、住民は支援を要望されて
いる。本市は、私道整備事業助成要
綱を定めて助成を実施している一
方、近年は住民の高齢化や自治会員
の減少により、私道の維持管理が難
しくなっていることから、今後はよ
り柔軟な支援の在り方を研究してい

えは。また、親子で過ごせる居場所
であるなかよしひろばは、コロナ禍
で時間と人数の制限があり、使いづ
らいといった声が寄せられている。
増設等で親子の居場所を増やしてい
くことが必要ではないのか。
　一時保育については、引き続きよ
り多くの方が利用できるよう周知方
法を検討し、国の補助事業を活用し
て低所得世帯などを対象とした一時
保育の利用料の負担軽減を図ってい
く。また、親子で過ごせる居場所の
増設については、赤坂センター地区

なる自治会活動でのDX推進は非常
に効果的と考える。市内には、LINE
による情報共有、オンライン会議、
無料自治会ホームページ、電子回覧
板など、独自に取り組んでいる自治
会もある。成田市デジタルトランス
フォーメーション基本方針には、現
時点で自治会活動でのDX推進につ
いての明記はないが、その位置付け
をどのように考えているのか。
　成田市デジタルトランスフォー
メーション基本方針は、「市民の利便
性の向上」「行政事務のデジタル改

くとのことであった。今後、具体的
にどのような支援を考えているのか。
　他の自治体において、私道の補修
要綱を策定し、底地の財産が個人で
あっても、公道に接しており、不特

への整備が計画されている複合施設
や保育園などを整備する際に、市民
ニーズも把握しながら検討していく。
▶非正規の職員を含む保育士の待遇
改善で保育園等の待機児童対策を

▶特別養護老人ホームと障がい者の
グループホームの増設について

▶高すぎる国民健康保険税を協会け
んぽ並みに引き下げて

革」「デジタル化を支える基盤の整
備」の3つの基本方針を基に、市民
等の利用者の目線・立場に立って推
進することを目的に策定している。
自治会活動でのDX推進について、
国の推進計画の位置付けを踏まえる
と、3つの基本方針それぞれに関連
性があると考えられることから、今
後地域ごとの取り組み意欲を高めて
いく必要があると考えている。
▶コミュニティ事業補助金の活用は
▶先進都市の事例についての認識と
今後のDX推進への計画は

定多数の人が利用しているなどの一
定の条件を満たしていれば、自治会
からの要望により、自治体が直接補
修をするなどの取り組みを行ってい
る事例もあることから、これらの情
報を収集しながら、研究していきた
いと考えている。
▶成田空港のA滑走路南側離陸機の
大幅コースずれについて

▶A滑走路の落下物で航空会社と空
港会社の責任と本気度について

▶成田空港の軍事利用を許さず、市
民のいのちとくらしをまもって

保育のリフレッシュ利用や親子の居場所を増やして

自治会活動でのDX推進の位置付けは

住宅団地の道路整備に支援を
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ビバランド団地
（注14）私道…個人や団体等が所有している道路。
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ここが知りたい　一般質問

　スポーツ庁と文化庁の有識者会議
は、令和4年度までに公立中学校の休
日の部活動を地域移行する改革を提
言したが、地域部活動の監督責任の
所在は。また、休日の地域部活動に
従事することを希望する教員は、教
員の立場で従事するのではなく、兼
職兼業の許可を得た上で従事するこ
とになるが、教員の兼職兼業への対

　駐車場での事故は交通事故全体の
5％に上り、駐車場の整備・改善は、
市民の安全にも大いに貢献する。商
業施設では、区画線に余裕があるダ
ブルラインの駐車場が多い。このよ
うな中、市役所駐車場に目を向ける
と、舗装が傷みラインも消えかかっ
ている。また、中台運動公園の駐車
場は、大規模な大会の際に路上駐車

応はどのような基準で行われるのか。
　監督責任の所在について、基本的
には地域指導者および所属する団体
の責任の下、子どもたちがやりがい
を持って活動できるよう、適切に実
施されることが望ましいと考えてい
るが、今後、生徒や保護者からの相
談窓口についても、協議会で検討し
ていくことになる。また、教員の兼職
兼業への対応について、許可の判断
を行う際には、学校における時間外
勤務と休日の地域部活動に従事する
時間を通算して、月平均80時間以内

志を同じくする仲間が出資し合い事
業を興し、みんなで経営をしながら
意見を反映させ、共に働くというこ
とが法的に保障されることになった。
今後は、多様な働き方の一つとして、
市民活動の中で各分野の担い手に
なっていくと考えるが、同法の認識
と今後の市の対応を伺う。
　労働者協同組合制度は、地域にお
ける協同労働の促進が期待される制
度と認識している。さまざまな分野
で重要な役割を担う事業が運営され
ていくことが、持続可能で活力ある

や通路への駐車が多く、危険な状況
となっている。市内施設の駐車場の
改善に向けた取り組みは。
　市役所駐車場において、区画線の
ダブルライン化のような改善を行う
には、大規模な改修工事が必要とな
り、工事の実施に際しては、来庁者
の代

だい

替
たい

駐車場の整備についても検討
が必要となる。本市としても、駐車
場をはじめ庁舎の老朽化に伴う改修
は喫

きっ

緊
きん

の課題と捉え、庁舎大規模改
修工事検討委員会を発足し、協議を
始めたところである。このことから、

であることとされており、兼職兼業
を希望しない教員については、地域
部活動に従事させることはできない。
教育委員会としては、これらの留意
点を踏まえた上で、休日における地
域部活動が円滑に進められるよう取
り組んでいきたいと考えている。
▶�新型コロナウイルスとインフルエ
ンザの同時流行への対応は
▶小中義務教育学校の学習状況の現
状と指導の改善について

▶部活動の地域移行に関する協議会
での課題は

地域社会の実現に結び付くものと期
待されることから、市のホームペー
ジに制度の概要や国の相談窓口等を
掲載するほか、成田商工会議所等と
連携し、広く周知・啓発を行っていく。
▶農福連携（注15）の効果と課題について
▶聴覚障がい者施策のデフリンピック
（注16）、アンブルボード（注17）について

▶介護保険関連施設の整備状況は

駐車場の改修は、庁舎の大規模改修
と併せて行うことで、コスト面や工
事効率等にもメリットが大きいこと
から、改修計画の中で一体的に検討
していく。また、中台運動公園の駐
車場については、週末など利用者が
集中する時間帯を除き、おおむね十
分に確保されていると考えている。
本市としては、引き続き大会主催者
へ公共交通機関の利用などの呼びか
けを行うとともに、現在の駐車場を
効率的に活用し、より多くの方々に
利用いただけるよう努めていく。

中学校の部活動改革への対応は

協同労働により持続可能で活力ある地域社会実現を

市内施設における駐車場整備の考えは

問

　令和2年12月の臨時国会で労働者
協同組合法が可決成立し、令和4年
10月1日に施行された。この内容は、
組合と組合員が労働契約を締結する
が、雇用、雇われるという関係を超え、
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労働者協同組合へ移行を検討するNPO法人
（注15）農福連携…障がいのある方などが農業分野で活躍することを通じ、自信や生きがいを持って社会参画を実現していく取り組み。 （注16）デフリンピック…聴覚障がい者自身が
運営する国際的なスポーツ大会。参加者は国際手話を用いることで、言語の壁を越えて友好を深めている。 （注17）アンブルボード…手書きの文字が明るく光る発光型の掲示板。
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ここが知りたい　一般質問

　教育機会確保法第13条では、「不
登校児童生徒の休養の必要性」「不
登校児童生徒の状況に応じた学習活
動」が認められている。保護者の中

　現在、定期接種やキャッチアップ
制度で使用できるHPV（子宮頸がん
予防）ワクチンは、2価と4価のワク
チンとなっている。これらのワクチ
ンよりも高い感染予防効果があると
される9価のワクチンについて、厚
生労働省は令和5年4月以降の早い
時期から定期接種とする方針である
ことが報道されている。9価のワク

　国では、妊娠から出産・子育てま
で、一貫した伴走型相談支援と経済
的支援を一体的に行う事業として、
令和4年4月以降に生まれた子ども
を対象に、妊娠・出産時に計10万円
相当の出産・子育て応援交付金を給
付し、令和5年度以降も継続的な実
施を議論している。妊娠・出産施策
として、妊婦に寄り添う伴走型サー

には、この理念を知っていれば、子
どもと親がお互いつらい思いをして、
無理に登校させることはなかったと
振り返る方もいる。教育機会確保法
の理念について、保護者へ周知して
いただきたいと考えるが、見解は。
　各学校では、不登校児童生徒の
状況を担任等が把握した上で、その
児童生徒一人一人に応じた支援方
法を、保護者とともに考え対応して
いる。児童生徒が学校を休みがちに
なっていることで、過度の精神的負
担とならないよう、話し合いの中で

チンの定期接種化に伴う本市の対応
と対象となる方への周知方法は。
　9価のワクチンについては、11月
18日に開催された厚生労働省の厚
生科学審議会予防接種・ワクチン分
科会において、令和5年4月からの

ビスの考え方は。また、出産・子育
て応援交付金に関する市の対応は。
　本市では、子育て世代包括支援セ
ンターにおいて、妊婦と顔の見える関
係を築き、保健師や助産師との面接
を行うほか、母親学級やパパママクラ
スを開催し、その後の出産や育児に対
しても安心して取り組めるようサポー
トを行っている。また、出産後は、こ
んにちは赤ちゃん事業や産後ケア事
業を通じて、母子の体調管理や育児
の助言などにより、健やかな育児がで
きるよう支援しているほか、専門職に

教育機会確保法の理念についても伝
えながら、保護者の気持ちに寄り添っ
た対応ができるよう指導していく。
▶ふれあいるーむ21（教育支援セン
ター）の拡充を

▶オーガニックビレッジ（注18）宣言を
行うべきと考えるが、見解は

▶新たな都市整備を行う一方で、生
態系の保護・回復の取り組みは

定期接種化に向けて、予防接種関係
法令の改正案が承認されたところで
ある。今後、国から自治体に対して
方針が示されるものと考えており、
その方針に基づき対応していく。ま
た、対象となる方が安心して接種を
検討いただけるよう、広報なりたや
市のホームページ、医療機関でのポ
スター掲示などに加え、効果的な周
知方法についても検討していく。
▶通園バス・スクールバスの安全対
策について

▶通学路の安全対策について

よる子育て全般についての継続的な
サポートを行っている。出産・子育て
応援交付金については、本市としても、
全ての妊婦、子育て家庭へのニーズ
に即した切れ目のない一体的な支援を
提供できるよう検討を進めており、国
の補正予算成立後、速やかに対応で
きるよう準備を進めていく。
▶新型コロナウイルス感染症対応と
物価高騰経済対策について

▶増加する不登校児童生徒の対応は
▶成田市地域公共交通会議の利便性
向上の対応について

不登校児童生徒とその保護者への支援は

HPV（子宮頸がん予防）ワクチン定期接種の対応は

子ども政策の総合的な取り組みは
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（注18）オーガニックビレッジ…農林水産省が策定したみどりの食料システム戦略を踏まえ、有機農業の生産から消費までを一貫し、農業者のみならず事業者や地域内外の住民を巻き
込んだ地域ぐるみの取り組みを進める市町村。
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答
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子どもたちの社会的自立や学校復帰に
向けた支援を行うふれあいるーむ21
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うなりくん!!
うなりくんの

議会リポート教えて

　複雑でわかりにくい議会のさまざまな仕組みを、成田市観光キャラクターのうなり
くんが市民の皆さんを代表して質問するコーナーです。
　今回は昨年11月に開催した「議会報告会」について、うなりくんがリポートします。

A1.

A2.

　成田市議会では、市民に開かれた議会の実現を目指し、
議員が定例会における議案の審議結果と経過を報告し、参
加された皆さんとの意見交換を行うため、議会報告会を開
催しています。令和4年度は、初めて対面とオンラインの
ハイブリット方式で開催し、午前の部・午後の部を合わせ
て32名の方に参加いただきました。

議会報告会当日の流れやご意見の一部をご紹介します。

Q1. 何で議会報告会をやっているの？うな。

Q2. 当日の様子を知りたいなぁ！うな。

第7回　　議会報告会

成田市議会だより　みんなのなりた　No.111　2023.2.115

［日時］�　令和4年11月3日（木・祝）
　午前10時～　午後6時～

［会場］　議場　委員会室
［参加者数］�　午前の部　21	名　	

　午後の部　11	名
　　　　　　　　		計　32	名

■特別委員会
　空港対策・機能強化等推進　
　新市場整備・輸出拠点化等調査
　JR成田駅西口・赤坂センター地区整備調査

35
分

30
分
フ
リ
ー
ト
ー
ク

30
分
テ
ー
マ
別

各委員会から、議会における議案の審議経過と結果等について報告しました。委員会報告

3つのグループに分かれて、参加者の皆さんと意見交換を行いました。意見交換

第１部

第２部

閉会

■常任委員会
　総務
　教育民生
　経済環境
　建設水道

テーマ　「コロナ禍で市や議会に求めること～議員と一緒に考える～」

　今回いただいたご意見等は、市民の声として行政運営の参考となるよう、議長から市長へ報告�
しました。
　当日の資料やアンケート、参加された皆さんからの質疑・ご意見等については、市議会ホームペー
ジに掲載していますので、ご覧ください。 議会報告会HP

QRコード

議会報告会を地区ごとに開催すれば、さ
まざまな意見を吸い上げられるのでは。

大規模事業を行う際は、タウンミー
ティングを開催してほしい。

コロナ禍で体調が
悪い時は、適切な
医療機関につなげ
てもらえるように
してほしい。

スマートフォンで市役所のあらゆる
手続きができるようにしてほしい。

議案に対してもっと厳しく
チェックしてほしい。

学校給食費の無償化を早く
実現してほしい。

質疑



「成田市議会だより」についてのお問い合わせは、議会事務局へ。
〒286-8585 成田市花崎町760　TEL 0476-20-1570　FAX 0476-24-0336 成田市議会

広報広聴委員会

コーヒータ
イム

※ 日程が変更となる可能性がありますので、議会事務局までお問い
合わせください。

議会HP
QRコード

　昨年11月、3年ぶりに市民の皆さんと直接お会
いする形で、議会報告会が開催されました。今回
は通常の対面方式に加えて、新たにオンラインに
よる手法も取り入れての開催となりました。午前
の部と午後（夜間）の部と2回開催し、多くの方々
にご参加いただきました。この場をお借りして改
めて御礼申し上げます。
　また、3月には高校生との意見交換会も予定し
ており、今後もますます市民の皆さんに開かれた
議会を目指して広報広聴活動を行ってまいります
ので、引き続き成田市議会へのご厚情を賜れれば
幸いに存じます。

　建設水道常任委員会は、東小学校跡地パークゴルフ 
場・複合施設整備事業の現地調査を行うため、令和 
4年12月7日に整備事業地を視察しました。

　令和4年11月22日に、「PFI等の民間資金の活用」を
テーマとして、北海道大学名誉教授の宮

みや

脇
わき

淳
あつし

氏を迎
え、議員研修を開催しました。

委員会視察を実施 議員研修を開催

「高校生との意見交換会」の参加者を募集します！

2月10日（金） 開会予定です。3月定例会は

　成田市議会では高校生に市議会への関心を持ってもらい、また議会の側も若者の意見
を聞く機会を作ることを目的として、「高校生との意見交換会」を開催します。
【日時】令和5年3月27日（月）午後2時～4時
【会場】成田市役所　議会棟3階　議場・委員会室
【対象】市外の高校に通学している市内在住の高校生
【定員】5名程度（先着順）

【内容】�議会認識度○×クイズ、議場等見学、フリーディ
スカッション

【申込方法】2月13日（月）までに議会事務局
　　　　　（TEL 0476-20-1570）へ。

※ 市内の高校からの参加者は、各学校を通じて募集しています。また、参加人数は、市内の高校を含めて30名
程度を予定しています。

※新型コロナウイルス感染症の影響により、内容を変更する可能性がありますので、あらかじめご了承ください。

市外の高校に通学する市内在住の高校生へ

日 月 火 水 木 金 土

2/5 6 7 8 9 10
開会

11

12 13 14 15
代表
質問

16
一般
質問

17
一般
質問

18

19 20
一般
質問

21
委員会

22
委員会

23 24
委員会

25

26 27
委員会

28
予算

委員会

3/1
予算

委員会

2
予算

委員会

3
予算

委員会

4

5 6 7 8 9
閉会

10 11

「成田市議会だより」は、グリーン購入法に基づく基本方針の判断基準を満たす用紙、
誰にでも読みやすいUD（ユニバーサルデザイン）フォントを使用しています。


